

# DEMOCRACIA

## Semanario Republicano Federal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	RÉDACCION Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes . . . . . 0'50 pesetas	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre . . . . . 1'50 »	Insértese o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales.	En tercera » 0'15 » »
Número suelto . . . . . 0'15 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

### Los caseros dueños del Ayuntamiento

Parece que nuestro último artículo publicado con el mismo título que el presente, ha logrado que pasara al Ayuntamiento el comunicado pidiendo la adhesión del mismo a la campaña iniciada para que se haga extensivo a las poblaciones de menos de 20.000 almas, los beneficios del Decreto sobre alquileres, y que como tantas otras cosas dormía el sueño de los justos en la carpeta del flamante Secretario.

Con ello hemos logrado dos cosas; que el público se enterara de que no todos los Ayuntamientos de Cataluña son como el que aquí padecemos y luego poner en evidencia lo que tantas veces hemos dicho, a saber: que los concejales representan única y exclusivamente los intereses de las clases ricas tirando siempre a reventar los de las clases humildes que cometieron la estupidez de permitir que esta gente se apoderara del Municipio.

Apenas se acabó de leer la comunicación, Castañeda, presidente de la Cámara de la Propiedad, saltó como si le hubiera picado una avispa, pidiendo que no se tomara en consideración, porque según dicho señor, el tal Decreto se ha de modificar, seguramente porque a él le conviene.

Para cubrir el expediente se acordó que pasara a la Comisión a fin de que Castañeda y los demás caseros pudieran informar al Magnífico. Inútil decir cómo será el informe de estos señores, cuando el presidente de la Cámara *opina* que dicho Decreto no entrará en vigor.

¿Pero es que vive V. en babia o ha tomado a los demás por imbéciles, Sr. Castañuelas? ¿No se ha enterado usted de que infinidad de inquilinos han obligado a los propietarios a sujetar el precio de los alquileres a la tasa señalada? ¿No se ha enterado V. de que en Madrid, y creo también

que en Barcelona, algún propietario bandido se ha visto obligado a devolver miles de pesetas a sus inquilinos?

¡Sí, hombre, sí! No se haga V. el ignorante, pues aun cuando sabemos que lo es V. mucho, estamos perfectamente convencidos de que todo esto de los alquileres se lo sabe V. de memoria.

Y precisamente por esto, no quiso que el Ayuntamiento pidiera la extensión del repetido Decreto, y por esto también sus compañeros de Consistorio se allanaron a que pasara a la Comisión.

Después de todo, hacen bien, pues como dice un conspícuo de la colla: *amb una cosa o altre s'ha de conèixer que ara manen els senyors (¿Esteves?) i que havem tret la chusma de cala Vila.*

### ¡¡ ALERTA ESTÁN !!

« ALS PAGESOS DE SANT PERE DE RIBAS »

Hace algún tiempo, un amigo me dijo que tenía el proyecto de escribir un trabajo titulado *D'un pagés amb barretina a un pagés amb faldilles*, fundando la clasificación en que algunos payeses, por olvidar los trabajos que soportamos los trabajadores del campo y por su conducta poco masculina, tenían que ser comprendidos en el género femenino o todo lo más en el neutro, esto sin tener en cuenta de que como las mujeres necesitan auxiliarnos en los trabajos del campo, debíamos considerarlas tan *pagesos* como nosotros.

Esto me ha venido a la memoria, al leer en un semanario titulado *La Defensa*, en el que se publica un escrito titulado « ¡Alerta, alerta!! Als pagesos de Sant Pere de Ribas », firmado por *Un pagés*, que indudablemente *és amb faldilles*, en el que se habla de la *defensa de nostres interessos i la desviació cap a la política*. No le parece todavía bastante claro señor *Pagés amb faldilles*, lo que hemos repetido infinitas veces que esta Sociedad se desarrolla fuera de ideal político de ninguna clase, y que si admitimos el apoyo de un hombre que lo haya sido o lo sea, no es por su ideal, sino por el interés que haya tenido en defensa de la causa de los trabajadores. Pues, por lo pronto, ¿qué orientación puede tener la Sociedad sino ésta, por el bien de todos los socios? ¿No ve V. claro que nuestros contrincantes de San Pedro de Ribas, o sean los propietarios, actuando algunos de ellos de caciques, han querido alguna vez emplear la fuerza sobre nuestra razón, como lo sucedió al querer disolver la sociedad « Joventut la Independencia Ribatana »? ¿Que no está enterado V., *senyor pagés en f...*, que los caciques de este pueblo, alguna vez se han

valido de algún alcalde y de algún diputado por el distrito para burlar el derecho y la voluntad de la Sociedad? ¿Pues, qué, cree V. que nosotros, los directores de esta Sociedad, para defender nuestra honrada causa, teníamos que defendernos directamente nosotros mismos, delante de la Comisión Provincial, delante del Tribunal, delante del Ministerio de la Gobernación y delante del Rey? No... no lo cree, esto V. lo dice, pero en su interior la conciencia le dicta que no podíamos obrar de otra forma, por no caer en las garras de nuestros contrincantes y de algunos caciques de este pueblo.

*Sr. Pagés, Sr. Pagés*, ¿V. tiene que comer pan ganado con el sudor de su frente? No lo creo. Porque ya sabe V., o tiene la obligación de saberlo, que los payeses son productores. Y no es verdad que nosotros vivamos del dinero de los demás; los que son únicamente consumidores, son quienes viven del dinero del bolsillo de los agricultores obreros.

De todo esto de la Religión, si acaso es de su gusto, ya iremos relatando alguna vez en este mismo periódico, como por ejemplo del Tribunal de la Inquisición, de los actos de fe y analizando, al mismo tiempo, las palabras que dijo Jesús en la Biblia, o sea en los evangelios de San Lucas, San Marcos, San Juan y San Mateo.

R.

San Pedro de Ribas, 14-7-20.

*El presente número ha sido sometido a la previa censura gubernativa.*